

LA COALICION

Organo de todos los partidos republicanos
de esta villa y su distrito

Precios de suscripción

Año 2 Pesetas.

Pago adelantado.

Edictos, Remitidos,

Anuncios y Reclamos

A precios convencionales

SE PUBLICARÁ EL ÚLTIMO DOMINGO DE CADA MES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, EN EL ATENEO DEMOCRÁTICO REPUBLICANO

Un momento de tregua.

Muchas suposiciones aventuradas se han lanzado á la voracidad pública estos dias, con motivo de no haberse publicado ningún número extraordinario de LA COALICIÓN.

Quien ha supuesto que habia muerto ya violentamente; quien, con un *carño* extraordinario, nos ha hecho cómplices del silencio que guardan los difamadores de honras ajenas; quien, con intención *piadosa*, nos ha dado por vendidos al oro de consumos que debia haber ingresado en las arcas municipales; y quien, por fin, que con amenazas se nos habia puesto una mordaza para que no pudiéramos cantar las verdades del barquero.

¡Cuantas suposiciones desvanecidas! ¡cuantas conjeturas mal forjadas! ¡cuantas capciosidades esclarecidas! al solo hecho de salir á luz, con la regularidad prometida, el órgano de los que no aspiramos á otro fin que al planteamiento de la verdadera democracia, no solamente en la nación, sino en la localidad, que es en donde se reciben más directamente los influjos benéficos de la moralizadora idea, pues que ya es de sobra sabido que la democracia es la verdadera, la honrada administración, sin chanchullos, sin tapujos, sin irregularidades y sin favoritismos.

Si: LA COALICIÓN, que no ha dejado de salir cuando le correspondia, continuará su campaña político-administrativa, que en hora venturosa emprendiera, mal que les pese, así á los *soidissant* fe-

derales, como á los conservadores de conveniencia, con los brios con que lo ha hecho en los pocos números que de la misma van publicados ya; y si hoy damos tregua, tregua solamente, á la continuación evidenciadora de los favoritismos y de las irregularidades de los supuestos conservadores que todos los pecados han cometido para mangonear interesadamente lo que es de todos por igual, es, por una parte, por la sencilla razon de ser ya aquellos favoritismos y aquellas irregularidades tan demostradas y probadas hasta con datos aducidos por los mismos mangoneadores, que ya no hay nadie absolutamente que de ello no esté del todo convencido; y por otra, porque en el estado especialísimo en que se hallan hoy los de orden, los honrados, la gente de casa, los hombres de bien como á sí propios enfáticamente se llaman, situación por demás engorrosa y triste, teniendo sobre sí dos causas criminales, que solo Dios, que lo sabe todo, sabe de verdad como de ellas saldrán librados, no queremos nosotros contribuir, con recuerdos que amargan, á hacerles más duro, más tremendo el castigo que están sufriendo, purgando así, en vida, aquellos pecados que cometieron, ó para satisfacer vanidades ridículas, ó para acallar las concupiscencias desmesuradas.

Una parte de nuestra misión, al venir al estadio de la prensa, queda del todo cumplida ya; esto es: queda probado de un modo claro y patente el sinnumero de tapujos que han acompañado á las ad-

ministraciones *conservadoras* del *cinismo municipal* como decia el otro; vamos, pues, ahora á dedicarnos con ahinco á acabar de aplastar á la hidra de cien cabezas, causa funesta del raquitismo en que vive la vida de la democracia en la localidad, ya que para ello ninguna ocasión tan propicia como la presente, en que, afortunadamente, ya hay de entre los mismos fanatizados quien empieza á ver claro como dice nuestro amigo el corresponsal de Badalona, el mando imperativo que incesantemente en si lleva el sostenedor de la democracia autócrata aristocrático *federal*, y esto lo lograremos con solo hacer propaganda verdaderamente republicana, y á demostrar, con el ejemplo, que han pasado los tiempos aquellos en que vivirán holgadamente los señores de horca y cuchillo.

Esto no quiere decir que abandonemos lo uno por lo otro; sino, que, dando ahora verdadera preferencia á esta parte de nuestro programa, no continuemos evidenciando lo que aun queda por evidenciar y que con el tiempo ocasión tendremos de poder probar á nuestros amables lectores con datos irrecusables, pues que solamente de lo que podamos probar nos haremos eco en estas columnas, para no imitar, á los que vivieron solamente para prostituir con la difamación y el escandalo lo que debe ser espejo de verdad inmaculada siempre.

Queden tranquilos los que ya se gozaban en nuestra desaparición; queden tranquilos, que por ahora han dado en la herradura.

LA COALICIÓN subsistirá, en tan-

to no esté cumplida del todo la misión que se impuso al salir á luz; la duración del mal puede acabar con nuestras fuerzas; comprarnos, nunca; no hay *oro* en el mundo para comprar nuestro silencio.

LA COALICIÓN REPUBLICANA EN CALDAS DE MONTBUY.

El 29 y 30 del próximo pasado Julio celebró la republicana villa de Caldas de Montbuy el 18.º aniversario del ataque de los carlistas á aquella población.

«La Coalición Republicana» de esta villa, compuesta de elementos que en su mayoría fueron en socorro de sus hermanos los liberales de Caldas en aquellos días tristes para la Libertad y para la Patria, no podía dejar de concurrir á un acto por demás liberal y republicano, siquiera para recordar fechas memorables y avivar así la fe para el triunfo de la República.

Fuimos bien recibidos y agasajados, como ya es proverbial en los republicanos caldenses, y formamos parte de la manifestación-protesta que se hizo para contrarrestar el acto arbitrario de la autoridad municipal prohibiendo que se dijera nada absolutamente en el cementerio, queriendo amortiguar, paulatinamente, de esta manera, el espíritu altamente democrático que sienten nuestros correligionarios de aquella villa, al conmemorar todos los años un acto, del que tantos recuerdos aciagos tendrán siempre en la memoria todos los que tuvieron el triste privilegio de ser del mismo testigos presenciales.

Por la noche se celebró un espléndido banquete, servido con mucho esmero por la Casa de Baños de Llobet, hoy á cargo de nuestro amigo y correligionario Sr. Monistrol. Este acto, concurridísimo, y en el cual había numerosas representaciones de republicanos de la capital y pueblos del distrito, fué presidido por nuestro amigo el Sr. Serracant, presidente del Comité democrático progresista de aquella localidad.

Desde allí pasamos á tomar café al Centro democrático progresista, bonito y espacioso local que la fe republicana de Caldas ha levantado á sus espensas, para que le sirva de baluarte contra las maquinaciones de sus constantes enemigos.

Después, todos los reunidos, fuimos al Centro federal, donde se dió principio á la velada política, que fué en extremo concurrida, siendo muy aplaudidos los enérgicos discursos que pronunciaron el presidente de aquel Centro, el del Centro progresista y el Sr. Rodés, antiguo federal de aquella villa, y, por mas que de ella esté ausente, concurre todos los años

á la fiesta de la Libertad que con tanta esplendidez celebran los caldenses.

Nuestro querido Director, que en el jardín de la fonda había improvisado una sentida poesía alusiva al acto, y que insertamos al final de esta reseña, fué invitado á leerla, habiendo sido aplaudidas con entusiasmo algunas de sus valientes estrofas, y coronada con una salva de aplausos al final.

Desde allí, pasamos todos otra vez, al Centro democrático progresista, donde dió principio á la velada político-literaria-musical, en la cual hizo las delicias de los concurrentes el celebrado cuarteto Durán de Barcelona, pronunciándose discursos y leyéndose poesías alusivas al acto que se conmemoraba.

Nuestro amigo el Sr. Cubells, lo hizo en nombre del Comité democrático progresista, en un corto y alusivo discurso que fué interrumpido varias veces por los aplausos de los concurrentes, y felicitado por los que estaban en la tribuna al finalizar tan oportuna improvisación; y nuestro Director Sr. Garrell, que lo hizo en representación de «La Coalición republicana,» y no en la de los federales, como equivocadamente consignó nuestro querido colega de Madrid *El País* en una correspondencia que de aquella villa publicó, y en la que se daba cuenta de la fiesta celebrada.

Hablaron los Sres. Camprodon de Barcelona, Bosch de San Felio de Codinas, y Serracant y Monistrol de Caldas y otros, cuyos nombres y representación sentimos ignorar en este momento, reasumiendo el Sr. Rodés en una valiente peroración, que fué interrumpida varias veces con nutridas salvas de aplausos.

Nuestro querido Director fué invitado otra vez á leer su improvisación, y otra vez fueron aplaudidos los brillantes pensamientos que encierra la composición que hizo en un momento de sentido entusiasmo.

Así terminó una fiesta por demás agradable para nosotros, pues que allí vimos unidos en apretado lazo, á todos los que noblemente aspiran al triunfo de nuestro querido ideal: la República.

ANIVERSARI (1)

Dedicada á los que sucumbieren al crit de Llibertat en 29 de Juriol de 1873 defensant á la republicana Caldas de Montbuy de las hordas carlistas.

Avuy 18 anys complen que un vil estol de lladres vostra honra y vostra vida com feras van urpar; la lluyta fou tremenda, sangnanta fou la urpada, en vidas, prou feu presa, mes l' honra immaculada ab tot y sas urpadas, sencera va quedar

Aquí 'n tenin la mostra: l' altar hont se venera ab la fe ardent del martir; ¡mireula entera aquí!

(1) Improvisació llegida per son autor en la vetllada donada per lo Centro Federal y en lo Centro Progresista de Caldas de Montbuy; en aquest últim á instancias de molts correligionaris que volgueren tornar-la á sentir.

rebrotos son d' aquella honra; cad' any treuhen florida;
la ufana que tots tenen, esplets son de una vida que mil cops que la dallin, mil cops torna á florir!

La veu del caciquisme inflada per la enveja dallarla avans de l' hora, aquest any ha intentat; mes ella ab pler de vida, valenta y ufansa, al crit de una protesta, que haurá d' esser gloriosa,
los brots gemats y tendres ab valentia ha alsat.

Debades son las trabas que á la natura imponen los qui del poble lliure pretenen ser butxins, aquesta ha de fer sempre se marcha progresiva, y ab la mortal riuada que amor de Pátria aviva á tots los amortalla lletsantlos mar endins.

La Pátria encara es forta, en tant sos fills, apleguin en festas com aquesta per fer sos drets triunfar; matant al caciquisme, matant la Teocrácia, sentant en son alt trono la santa Democrácia, la nostra gran República, la nostra Llibertat!

Caldas de Montbuy 30 Juriol 1891.

E. GARRELL.

Conversación edificante.

Un amigo nuestro nos ha contado una conversación que oyó uno de estos días entre un conspicuo Federal (?) de esta, y un conocido republicano de la capital.

Si no fuese por la chifladura que le conocemos al primero de los aludidos señores, nos resistiríamos á creer cuanto nos dijo aquel amigo, apesar de la confianza que nos merece, pero teniendo en cuenta que el nuevo Arderius de la política es capaz de esto y mucho más, por eso la publicamos seguros que nuestros correligionarios nos lo han de agradecer.

Aquí va, pues, la conversación que nuestro amigo pudo retener.

—Hola señor X..... como estamos de política.

—Bien, muy bien.

—Ya leí en los periódicos que apesar de haber tenido V, mayoría de votos, le birlaron el acta de Diputado.

—Es verdad, por más que nunca haya entrado en mis cálculos el ser Diputado.

—¿Y como no? Pues porque se presentaba V. candidato si no tenia el propósito de servir caso de ser elegido?

—Yo le diré á V.. No se si está V. enterado de que estoy cursando leyes, no al objeto de abrir bufete, no; esto para nada lo necesito, puesto que mi posición es desahogadísima, y por consiguiente no es por el lucro el porque un servidor de V. se desvela estudiando. V. sabe que estoy apasionado por la causa de la Democracia; mi principal interés es el de ser un hombre para servir con vehemencia á mi partido ya que, por él sufro, por él suspiro, y por él *daría* hasta mi última gota de sangre, pero es el caso, que mi ilustre maes-

tro y distinguidísimo correligionario nuestro, D. José M. Vallés y Ribot, irá de un día á otro á establecer su bufete en Madrid y, como yo soy, el *indicado* para sustituirle en la *jeftatura* del gran partido federal de Cataluña, por eso es que, estudio leyes ¿V. me comprende?

—Perfectamente, pero se me ocurre una duda y no puedo callarla, por más que me parece debería hacerlo. ¿Como se explica que esté V. dispuesto á tanto sacrificio siendo así que nuestro partido empieza á dudar de V.; que solo tienen confianza en V. unos pocos que mañana pueden volverle la espalda y aborrecerle ciegamente como ciegamente le siguen hoy?

—No lo crea V.. Esto solo lo propalan mis personales enemigos, que si bien es verdad que son muchos, tambien es verdad que valen relativamente poco; por que ha de saber V. amigo mio, que ni en Granollers ni en todo el gran partido Federal de Cataluña no hay ninguna personalidad saliente más que yo, y á mi y solo á mi, han de venir (?) mal que les pese; es el único remedio que les queda.

En esto se oyó el silbido de la locomotora anunciando el punto de llegada quedándose el republicano de la capital atónito y como quien ve visiones, no acertando á explicarse tanta fatuidad en un individuo con un cerebro de tan reducidas proporciones.

Nuestro amigo al contárnoslo, no sabia lo que le pasaba, asegurándonos que si no fuese él mismo quien lo habia oido, le costaria mucho trabajo creerlo.

Ya lo saben, pues, nuestros lectores, nuestro *Marquesito* no cursa leyes para ejercer de abogado, tampoco lo necesita; solo sí estudia para hacer feliz al gran partido federal Español.

¡Cuanta razon tenia el joven Enrique Vera y Gonzalez, cuando le decia que —con una regular fortuna, con una vasta instrucción, y con una fé inquebrantable, era una verdadera esperanza para la Patria— ¡*Risum teneatis*.

EN BADALONA

«La Coalición Republicana,» cumpliendo un sagrado deber de compañerismo y de admiración, fué á Badalona á tomar parte en la manifestación que en honor del consecuente y malogrado republicano D. Ramón Viza, celebró aquella republicana población el 3 del corriente.

Para que nuestros lectores vean la imparcialidad que nos anima en asunto de tanta trascendencia para nuestro partido político, copiamos de *La República*, querido colega que ve la luz en aquella importante villa, la narración del acto que con aquel motivo tuvo lugar.

Manifestación á Viza.

Fué nuestro amigo Ramon un buen republicano, cuyas dotes personales y servicios, nada comunes, presentados á la santa causa de la Libertad y de la República, le hacían acreedor al buen aprecio que por él ha sabido demostrar nuestro republicano pueblo.

Por esto la Junta de Coalición republicana, autoridad suprema de todo el partido republicano de Badalona, haciéndose intérprete de tal sentimiento y en cumplimiento de un deber para con uno de sus más preclaros individuos, acordó la manifestación que tuvo lugar el domingo próximo pasado.

Aunque esta resultase de buen efecto y de excepcional importancia por la calidad de las representaciones que en la misma tomaron parte, no obtuvo una concurrencia numerosísima como era de esperar, sin duda alguna debido á la torcida interpretación que para obtener este resultado, tal vez, convino á algunos dar á la misma, propalando que tenia un carácter más anti-clerical que republicano.

A nosotros tanto nos dá lo uno como lo otro, pero si debemos manifestar que cuando se trata de honrar la memoria de un ciudadano tan sacrificado á nuestra santa causa, como Viza, deben dejarse á un lado los egoistas intereses de escuela y confundirse en un solo haz para dar más realce á tal acto, todos aquellos que por uno ú otro concepto á ello vienen obligados.

Esto no obstante, la manifestación fué bien vista y comentada por el público que la presencié en todas las calles que recorrió la misma, cuyo curso fué el mismo oportunamente anunciado.

Abria la marcha la Junta de Coalición Republicana, la cual siempre y en todo caso para limar asperezas y aunar voluntades ha sabido dar patente muestra de su desinterés en pró de tal objeto, colocándose en este caso en el puesto de menos preferencia.

¡Hermoso ejemplo que deben imitar todos los republicanos para saber aportar, sin pretensiones, su grano de arena para la edificación del santuario de nuestra idea!

En pos de la Junta de Coalición, cuyo estandarte se ofreció á nuestro compañero señor Rodón, y acompañado por un número bastante regular de republicanos badaloneses, seguían las representaciones de una cuarentena de Comités de los partidos Republicanos, Socialistas, Oportunistas y Federación de las Tres clases de Vapor de distintas localidades del distrito y de la Provincia, que dejamos de consignar en atención al poco espacio de que podemos disponer.

Entre los manifestantes y la *Banda Arniús*, que también tomó parte en tal acto, se colocó el coche que condujo las coronas y en el que destacaba en primera fila el retrato del malogrado Viza. Tanto por

su conjunto, como por la colocación de las mismas, llamó poderosamente la atención.

En las cintas que pendian por ambos lados del coche se leían las inscripciones siguientes:

—A R. Viza, su amigo Serraclara.

—Varios republicanos de Barcelona á Viza.

—A. R. Viza, varios amigos del Casino Familiar de Amigos Tintoreros de Barcelona.

A Ramón Viza, la Federación de las Tres clases de Vapor.

—A su amigo R. Viza, las Tres clases de Vapor de Mataró.

—La Coalición Republicana de Granollers del Vallés á su correligionario R. Viza.

—Sus amigos y correligionarios de Granollers del Vallés á R. Viza.

—El Partido Republicano de Badalona al digno ciudadano Ramón Viza.

A más de estas y sin inscripción ninguna habia algunas otras más de laurel y flores naturales de nuestros redactores.

Dicha manifestación fué presidida por los señores Garriga, Flaquer y Serraclara.

Una vez en el cementerio, que estaba completamente ocupado por un gran número de ciudadanos y mientras se depositaron las coronas sobre la tumba de nuestro amigo, hicieron uso de la palabra los señores siguientes:

PAMIAS, en representación de las Tres clases de Vapor.

SERRACLARA, en representación del comité Federal Provincial Orgánico.

FLAQUER, en representación de los comités Republicanos del distrito.

RODON, en representación del Partido Republicano de Badalona.

En la imposibilidad de extraer dichos discursos pronunciados, nos limitaremos á consignar que todos versaron sobre la exposición de las bellas cualidades que adornaron á Viza como á hombre y ciudadano, como esposo amante y padre cariñoso, como á libre pensador de verdad, socialista infatigable y republicano consecuente, siendo aplaudidos por el numeroso público que invadia aquel sagrado recinto; y en donde, en su transformación inmanente van á ser restituidos al receptáculo común todos los átomos que formaron aquel conjunto que constituyó todo un carácter y un modelo como á hombre y como á ciudadano.

De *La República* de Badalona.

CORRESPONDENCIA.

Badalona 12 de Agosto 1891.

Sr. Director de LA COALICIÓN.

Estimado Director y distinguido correligionario; Si supiese que estas mal trazadas líneas fuesen dignas de ver la luz pública en el periódico que tan dignamente dirige, me atreveria á rogarle

las publicase á fin de que vieran los muchos é ilustrados lectores de su publicación, que en esta hay tambien quien no se deja llevar por falsos derroteros.

El pasado domingo día 9 se celebró un importantísimo acto que los aficionados á emociones fuertes calificarían de doble sentido, tal es, la manifestación de simpatía que se celebró en favor del malogrado Viza.

Yo quisiera aparecer imparcial en esta cuestión, por decir la verdad monda y lironda de lo ocurrido, pero es el caso señor director, que para ello, es menester decir algo fuerte y no faltará quien echándose las de buen entendedor creará que hay por enmedio, exagerado apasionamiento.

Segun quedamos á nuestra vista, V. pudo tomar escasas notas de lo que habia sido la manifestación en si, y, quedamos en que yo le digera algo sobre el particular. Por de pronto, puede V. y compañeros de comisión estar más que orgullosos por el buen efecto que hizo, como así pudisteis notar, vuestra comisión y la corona que para honrar la memoria del consecuente y honrado republicano Viza llevasteis, así como tambien, por las relaciones que en principio trabasteis con las representaciones republicanas de esta importante villa; relaciones que podrá haber alguien que trate de desautorizar, pero que la semilla está sembrada, y por fuerza ha de dar sus frutos, mal que le pese al autor de vuestras discordias.

Yo lamento que no le dejaran leer la magnífica poesia que habia escrito V. para tan solemne acto, y que tuve el placer de saborear sus primicias; cosas son estas que no he de tratar yo en esta carta; quizá otro día podré hacerlo si es que V. tiene la galanteria de publicar mi primera, no obstante, no le creo tan torpe que no viera V. la tostada del porque; no á tontas y á locas se desautoriza á un hombre que hasta hoy se le ha llamado nuestro diputado y esto seguramente influiria para que V. no pudiera leer la mencionada poesia; tanto peor para él, yo le aseguro que se le está cayendo el más grande chubasco encima, de un modo que él no se dá de ello cuenta. Por lo demás, ya vió V. como se aplaudió á todos los oradores, escepción de uno que V. conoce, y que yo no quiero nombrar, esto dijo bien en su discurso que habia perdido uno de sus más entusiasmados defensores, esto es verdad, porque

sin la constancia de Viza, su candidatura no hubiera hecho el papel lucido que hizo en Badalona cuando las elecciones generales de Diputados; sin querer por esto ofender á mis dignos correligionarios que al frente de La Coalición trabajaron con fe y entusiasmo verdaderamente admirables.

He dicho al principio de esta carta, que el acto habia resultado doble; esto ya lo notó V. y no he de insistir más sobre ello; la buena acogida que la comisión organizadora otorgó á ustedes, y la deferencia con que fue recibida vuestra corona, son pruebas más que suficientes para augurar el porvenir que espera á tan conspicuo *republicano*, que puedo asegurarle que desde que se efectuaron las elecciones de Diputados, su papel ha bajado un quinientos por ciento y eso que todavia está bajando.

En resumen: el acto del domingo fué una verdadera manifestación de simpatía al consecuente, al probo y al honrado republicano Viza, que habia sido quizá (no trato de herir susceptibilidades) el que más trabajos hizo por el triunfo de la candidatura del que, sin darse cuenta de ello, asistió en persona á sus propios funerales.

Ofreciéndome de V. S. S.

UN REPUBLICANO QUE EMPIEZA Á VER CLARO.

NOTICIAS LOCALES

Correspondencia.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca la correspondencia de Badalona que publicamos en el lugar correspondiente de este número.

¿Dimitente ó dimitido?

Ya no es secretario de esta villa D. Arcadio Camps y Pi cuyas prendas personales tanto satisficieron al vecidnario de San Andrés de Palomar, cuando allí desempeñó como aquí, la secretaria municipal.

Dícese, que tambien como allí, deja aqui algunos muy gratos recuerdos.

Justicia conservadora.

Ha sido condonada al Centro Católico de esta villa la cantidad que en concepto de arbitrios municipales habia de pagar por las obras que está construyendo en el local de su propiedad.

En cambio, La Unión Liberal, asociación esencialmente benéfica pagó una cantidad más que regular por el mismo concepto, sin que se le rebajara un solo céntimo.

Nota bene: forman parte de la corpo-

ración *conservadora*, dos flaqueristas. Un dato más para la historia política de la localidad.

¿Dignidad ó ?

Hay quien tiene decidido empeño en que dimitan dos concejales que forman parte de la actual corporación, y á estos ni á tiros se les hace soltar la prebenda adquirida á costa del sacrificio de la dignidad de todo un *partido*.

¿Qué es ello, dignidad ó ?

Un compatricio emigrado.

El miércoles de la próxima pasada semana y en el tren que procedente de Francia pasa por esta villa á las 6 y veinte minutos de la tarde, pasó en dirección á Barcelona, probablemente para presentarse al Capitan General, nuestro compatricio D. Francisco Fontcuberta.

Una numerosa comisión de "La Coalición Republicana" estuvo allí para saludar al correligionario, al mismo tiempo que para rendir un homenaje al que durante 8 años ha tenido que comer el duro pan de la emigración, por causas que nos son enteramente simpáticas.

El señor Fontcuberta, apesar de los años y los sufrimientos, viene lleno de fé y entusiasmo para la causa de la libertad, que, segun dijo solo por haberla defendido se considera inmortal.

Tambien ciertos elementos *republicanos* trataron de hacer un *tout de force*, pero ¡ay! que solo lograron poner de relieve lo necesarios que les son ciertos andadores.

Nosotros, por nuestra parte, no sabemos esplicarnos el porque de la *afectuosidad* con que saludaron á tan esforzado adalid; no obstante, se comprende si se tiene en cuenta, que no habia ninguno de los directores; estos, puede que por un remordimiento de conciencia dejaran de salir á saludar al hasta hoy espatriado.

A nuestros lectores.

Dice nuestro querido colega *La Republica* de Badalona:

"Durante la manifestación que se celebró el pasado domingo, nos fué entregada por el señor Garrell, representante en aquel acto de la titulada Coalición Republicana de Granollers, una sentida poesia dedicada á nuestro malogrado amigo Viza, que no podemos publicar en el presente número por falta de espacio."

Nosotros hubiéramos querido publicar hoy la inspirada composición de nuestro querido Director, pero la circunstancia de haber concedido la preferencia de la publicación á nuestro querido colega, á instancias de los individuos que formaban la comisión organizadora de aquella manifestación, nos privan de hacerlo como hubiéramos deseado, esperando á que, como nos ofrecen, lo hagan ellos en el número que ha de ver la luz en esta misma fecha.

Imp. de E. Garrell.